



“ACICATE A NEXO”

Elmer González Cavallo

Desde la Unión de Escuelas y Facultades de Arquitectura de América Latina, UDEFAL, saludamos el conjunto de labores, actividades y acciones desarrolladas en la revista científica Nexo, publicación bianual de la Universidad Nacional de ingeniería (UNI) de Nicaragua, en especial el sentido proactivo de esta publicación como una de las más relevantes plataformas editoriales en busca de elevar los índices de desarrollo académico e información en Centroamérica.

La revista científica Nexo Vol. 34, No. 05, es auspiciada por la UDEFAL; esta publicación se constituye como un puente primario para la consolidación de ideas integrales desde múltiples geopolíticas en el planteamiento de nuevos significados, roles y perspectivas académicas apoyados desde la posibilidad que permite esta plataforma editorial, enriquecida desde diferentes contextos, permitiendo en cada artículo una visión integral y focalizada por actores académicos de arquitectura e ingeniería de los diversos países de la macro región latinoamericana y caribeña.

Resulta imperioso que la comunidad académica internacional y en particular los miles de arquitectos, ingenieros, docentes y estudiantes puedan reflexionar a través del contenido de esta publicación sobre los nexos holísticos del quehacer de la ingeniería y la arquitectura, más allá del plano sintáctico de las conjunciones y las preposiciones meramente teóricas.

Este segundo número especial de NEXO presenta en primer orden, la síntesis conceptual sobre el impacto de la investigación multi y transdisciplinar, desde la base del conocimiento intrínseco, la experiencia y opiniones de profesionales, directivos académicos y profesores internacionales, en la reinterpretación de la pedagogía de la arquitectura y la ingeniería, desde de la perspectiva integral, la visión urbana, la cuestión académica y el sentir estudiantil latinoamericano, definiendo los matices y el inventario de retos que estas enfrentan como disciplinas para tratar problemas desde perspectivas múltiples.

La UDEFAL estimula el positivo desarrollo y progreso de la UNI de Nicaragua, como una de sus instituciones afiliadas de mayor dinamismo, en la creación de conocimiento, el fomento e intercambio de publicaciones, permitiendo que, desde diferentes contextos geográficos y plataformas académicas, se pueda entender el constructo colectivo sobre los impactos epistemológicos de estas áreas del conocimiento desde los recipientes de la investigación.

Los distintos ángulos vertidos en el contenido de Nexo, permiten ver nuevas dimensiones generales, en ámbitos que determinan nuevos significados, en una época en que las cuestiones de la virtualidad han rebasado los contextos culturales y han permitido ver inéditas aristas de la investigación aplicada, enmarcando la importancia de la conceptualización de los preceptos pedagógicos.

Nexo es un ejemplo demostrativo que ha llegado la etapa especial para repensar desde las Instituciones de Educación Superior, adecuadas, sostenibles y posibles maneras de articular y difundir experiencias del proceso y síntesis de la investigación.

Es el tiempo de plantear un innovador sentido de volver a mirar la arquitectura y la ingeniería enfocadas en torno al Ser humano, a la equidad y en función directa a convertirse en el factor de

cambio enfocado hacia las reales necesidades humanas visualizadas desde las plataformas y dinámicas académicas.

Nexo demuestra que cada academia Latinoamericana, cada facultad y Escuela de Arquitectura e ingeniería están compelidas en el proceso de comprender y estudiar cuáles son las rutas hacia nuevas alternativas de pedagogías para implementar estrategias académicas pertinentes y significativas a las generaciones estudiantiles, en función a lograr un conocimiento emergente en el sentido del hábitat, las variables urbanas y humanas en los territorios latinoamericanos desde una visión global.

Elmer González Cavallo: Secretario General de la Unión de Escuelas y Facultades de Arquitectura de América Latina. Dominicano. Arquitecto con máster en Gestión de Proyectos y máster en Educación Superior. Experto en internacionalización académica. Especialista en Sociología Territorial y Urbana. Humanista, ecologista, ensayista, Gestor Cultural, folclorista e investigador. Emprendedor Internacional. Es asesor de la Unión de Universidades Latinoamericanas. UDUAL. Es Director Nacional del Ministerio de Industria Comercio y Mipymes de la Republica Dominicana. Es Consultor del Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-HABITAT).

Ha sido Director de la Escuela de Arquitectura de UNIBE. Ha sido conferencista y profesor invitado internacional (América, Asia, Europa). Fue Coordinador Operativo de Planificación de la Comisión Presidencial Ozama Isabela. CPOI. Ministerio de la Presidencia de la República Dominicana (MIPRE). Fue el Director de la Oficina Ejecutora de la Mancomunidad del Gran Santo Domingo, MGSD. Es el comisario de la Mesa Metropolitana de Planeamiento Urbano y Ordenamiento Territorial, MMOTPU. Es miembro del Consejo Rector del Laboratorio de Innovación e Inteligencia Territorial para ciudades dominicanas. BID-LAB. Emprendedor Social. Experto en Cooperación Internacional. Gestor en Sociología Territorial y Urbana. Miembro del ACIUR. Es autor de temas de Sociología Territorial y Urbana. Ha publicado ensayos y artículos en revistas indexadas, especializadas de Arquitectura, y artículos diversos de sociología urbana, Movilidad Urbana, Tránsito Terrestre, Diseño Sostenible en Revistas Especializadas en Periódicos Digitales. Fundador de Asociación de Arquitectos y Urbanistas de América Latina y El Caribe (AULA-2018)

Post Grado Arquitectura y Diseño Avanzado. Diplomado en Equipamiento Urbano e Hiperdensidad (UNPHU). Certificado en Aplicación Tecnológica de la Arquitectura Bioclimática en Hábitats urbanos (UNIBE). Diplomado en Proyectos Inmobiliarios (UNIBE). Diplomado internacional en Desarrollo de Emprendimientos (Empretec-ONU). Diplomado en Aprendizaje en el Servicio Comunitario (UNIBE). Diplomado en Modelos Educativos Superiores (TEC-Monterrey). Diplomado en Habilidades Directivas (UNIBE). Diplomado en Marketing de Proyectos. Diplomado Internacional en Planificación de Proyectos Urbanos (UNIBE-UEM), Santo Domingo, D.N., República Dominicana.

Tel.+1 (809) -714-4898.

Elmergonzalezc@gmail.com / Udefalsecretariageneral2020@gmail.com.